SPD-Fraktion im Städteregionstag FDP-Fraktion im Städteregionstag UWG-Fraktion im Städteregionstag Fraktion Die Linke im Städteregionstag

Herrn Städteregionsrat H. Etschenberg

im Hause

Aachen, 8. 2. 2011

Sehr geehrter Herr Etschenberg,

hiermit beantragen die Fraktionen von SPD, FDP, UWG und Die Linke, in die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Städteregionstags den Tagesordnungspunkt

Erstellung eines Registers als Bestandteil des Haushaltsentwurfs

aufzunehmen.

Unter diesem Punkt soll über den folgenden Beschlussentwurf abgestimmt werden:

Der Städteregionstag beschließt, dass die Verwaltung als Bestandteil der Unterlagen, die zur Beschlussfassung über die Haushaltssatzung zur Verfügung gestellt werden, ein Register erstellt, in dem den jeweiligen Stichwörtern die betreffenden Haushaltsstellen (Dezernat / Seite / Sachkonto) zugeordnet werden. Dieses Register ist mit den anderen Unterlagen zum Zeitpunkt der Einbringung des Haushalts vorzulegen.

Darüber hinaus macht die Verwaltung im Entwurf der Haushaltssatzung neben den Produktbezeichnungen durch **Kennzeichnung** deutlich, ob es sich um eine **freiwillige Ausgabe oder Pflichtaufgabe** handelt.



Begründung:

Die Mitglieder des Städteregionstags müssen zu einer sachgerechten Bewertung die Möglichkeit haben, die Vorschläge des Haushaltsentwurfs der Verwaltung in allen Punkten richtig einordnen und überprüfen zu können. Dies ist bei der Fülle der Einzelpositionen und häufig wechselnder Zuordnungen zu unterschiedlichen Sachkonten nur möglich, wenn durch ein Register eine einfache Orientierung und die notwendige Transparenz sichergestellt werden.

Mit freundlichen Grüßen

Josef Stiel SPD-Fraktion Georg Helg FDP-Fraktion

Gerd Maaßen/ UWG-Fraktion

Uwe Friedrich Löhr Fraktion Die Linke

Kopien an:

CDU-Fraktion – Fraktion Bündnis 90/Die Grünen – Dez. I – A 10 – Kämmerei – Pressestelle